
在江湾校区师生座谈会上，大家为新食堂建设建言献策

▼

5月25日下午，每月一度的

复旦大学分党委书记会结束

后，42 位分党委书记与 28 位职

能部处负责人拿着各自的“订

制化”实事项目落实清单，分批

乘坐电梯。“我们从电梯里开始

同题共答吧。”一位分党委书记

的提议让电梯里洋溢着笑声。

电梯从光华楼 30 楼下至 1 楼，

正应大调研的上下篇文章的题

眼——“站在光华楼上提问题”

“站在邯郸路上解问题”。

一段时间过去了，分党委

书记们“当家”当得怎么样？提

出问题的分党委书记如何参与

到自己所提问题的解决团队

中，与职能部处同题共答，联手

调研，联动整改？首批7位分党

委书记亮答案。

职能部处搭台
邀分党委书记上场“当家”

6月1日中午，天气晴好，江

湾校区图书馆科学家咖啡厅内，

来自物理学系、法学院、研工部

等22个院系单位的38名师生代

表，与总务处、江湾管委会、基建

处的负责人济济一堂，围绕江湾

新食堂设计规划、餐饮服务建言

献策，畅谈2个多小时。

物理学系党委书记刘召伟、

材料科学系党委书记于瀛这两

位分党委书记参加座谈会。此

前，刘召伟提出的“建设有格调、

多功能、差异化的新的江湾餐饮

接待与学习交流复合空间”，与

于瀛提出的“江湾新食堂早日完

工、投入运营”，共同列入“复旦

八问”“急难愁盼专题组”的校园

设施项目，他们与总务处处长朱

莹“同题共答”。

在这个职能部门为分党委

书记搭建的沟通平台上，刘召

伟、于瀛倾听负责人开诚布公

地介绍江湾新食堂建设方案、

功能布局和实施进度，集思广

益征集新食堂文化空间布局方

案，听取师生对江湾校区餐饮

服务的意见建议。

作为“观察员”，刘召伟看

到师生的多元化需求，同时意

识到信息沟通渠道的重要性。

从学校大局出发，解题需要各

部门协调配合，通盘考虑。

会上传来喜讯，江湾校区新

食堂内部厨房、家具等功能化项

目招标工作启动。新食堂预计年

底前完成，明年 1 月投入启用。

刘召伟和于瀛将继续发挥“中场

线”作用，向师生反馈项目最新进

展，同时代表师生做好“裁判员”。

小 小 一 张 表 ，师 生 常 常

填。国际关系与公共事务学院

党委书记刘季平说：“减少教职

工填表工作量，或许不是最为

急难、最为重大的问题，却涉及

最广大的教职员工群体，关乎

每个人的日常工作。”机关党委

常务副书记周晔在机关调研，

填表同样是个绕不开的话题。

锚定同一个目标，刘季平、周

晔提出的“师生数据一表通”相关

建议，纳入“急难愁盼专题组”的8

个“马上办”民生项目之一。

“马上办”，体现的是办事

的效率。周晔与学校办、信息

办等职能部门逐一对接，走访

填表量较多的单位，展开座谈

研讨，合力绘制出一张“施工

图”。依托“智慧校园数据云”

平台，让师生员工“易办事、好

办事、快办事”。

作为“马上办”项目组的

“当然成员”，刘季平参加了学

校办公室主任钱海红牵头组

织的专项组现场推进会。6 月

1 日下午 3 点，他带着笔记本

电脑走进综合楼北楼 318 会议

室，落座后他发现，除了学校

办公室，还有信息办、外联处

等多个相关职能部处。此外，

项目工作专班还邀请了新闻

学院做可视化信息呈现的青

年研究员加入研讨，碰撞更多

智慧火花。

在现场，他成为“观察员”，

深入了解到“一表通”项目目前

在自建表格、数据归集、数据呈

现等方面的进展，同时他也成

为“运动员”，向大家分享本学

院的探索实践。

目前，“师生数据一表通”的

方案已完成三分之二，倒排工

期，答题进入倒计时，“一表通”

计划6月底7月初上线。拟定以

6月份导师论文填报为契机，优

化导师信息表单填报工作，以提

升教师体验度。从填表入手简

化办事工作流程，用信息化手段

赋能日常工作，刘季平、周晔也

将作为“裁判员”，直观检验填表

工作量的改善成效。

小组焦点访谈
当好问题“观察员”

“我们可以看到，大数据学

院分党委书记张骏楠身边坐着

发规处的吴力波处长，她们匹

配成为了一对组合。”一周多前

的会议现场，分党委书记与部

处负责人间隔就座，形成“1+1”

会商解决机制的“初配对”。当

学校办负责人举例介绍时，众

人纷纷将目光投向她们。

张骏楠微信答题、提出“建

立符合交叉学科特色的统一学

术评价体系”时，她感觉是一个

难度不小的长线问题。那天，

这一问题被纳入“复旦八问”中

的“学科建设专题组”。散会

后，张骏楠与吴力波做了初步

讨论。

随后的几天，她们将各自

学院、部处的相关资料汇总整

理。6月1日，周四下午2点，带

着对同一问题的思考分析，张

骏楠和吴力波在子彬院见面畅

谈，互换“干货”。2 个小时的

“小组焦点访谈”，让张骏楠意

犹未尽，也让她进一步观察到

解决问题的资源和方法。

双方达成一致意见，将推

进针对交叉学科分类评价关键

要素的调研，首先走访大数据

学院、国家智能评价基地，协同

发展规划处、“双一流”建设办

公室，研讨构建符合交叉学科

特色的统一学术评价体系的科

学方法、数据来源和基本方法。

主动联系
实地走访出实招

信息科学与工程学院党委

书记徐阳和班子同事一起走访

调研学院“四系两中心”、召开多

场座谈会，提出要更加关心青年

人才成长发展、加强对优秀青年

教师培养指导的整体设计。这

一题目列入“复旦八问”的“干部

人才专题组”。徐阳还主动与人

才办、人事处负责人联系对接。

值得一提的是，与徐阳“1+

1”匹配的人才办主任黄金辉，

同时与另外 4 位分党委书记配

对。结对当晚，他发了个朋友

圈：“喜迎五位分党委书记，努

力做好‘店小六’”。他说，“分

党委书记提的问题，跟我们目

前推进的工作，高度吻合。一

定程度上，学院书记关心的问

题，也是学校关心重视的。学

院书记提出的建议和他们的关

注点，有助于我们进一步优化、

细化工作方案。”他的想法，也

道出这次“1+1”会商机制中职

能部处负责人的心声。

从自身实际出发，在和同

事们调研商讨后，图书馆党委

书记侯力强提出：逐步更新图

书馆服务设备、设施，不断优化

文科馆、理科馆和江湾馆空间

规划和布局，探索和创新读者

服务项目，满足读者多元化的

需求。这一建议被列入日常工

作类项目。

最近一段时间，侯力强与

基建处处长李卫国数次实地走

访，共同察看文科图书馆、光华

楼储藏空间。“我意识到不能只

站在自己角度想对策，‘站在图

书馆看图书馆’，而是换位思

考、将心比心，参与部处解决问

题的链条，充分了解资源规划，

达到同频共振、合作共赢。”

“同题共答”开始以来，分

党委书记们与职能部门密切互

动，观察解决问题的资源，初探

解决问题的路径，站在邯郸路

上解问题，结出一些小成果。

相信随着主题教育“微信出题”

创新实践的进一步推进，将诞

生更多分党委书记如何当好家

的好案例好方法。

本报记者胡慧中
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“切问近思”大调研
打造区校联动
创新发展模式

本报讯 6 月 8 日下午，宝
山区-复旦大学合作交流座谈
会在吕志和楼举行，双方谋划
新一轮深度合作，探讨创新合
作模式，推进科技成果落地转
化，建立共促发展的长效运行
机制，提升合作层次，拓宽合作
领域，提升宝山区核心竞争力
和复旦服务国家能力，打造区
校联动发展新样板。

校党委书记裘新，中科院院
士、校长金力，宝山区委书记陈
杰，区委副书记、区长高奕奕，副
区长薛飒飒、朱众伟，校党委副
书记、上海医学院党委书记袁正
宏，中科院院士、校长助理马余
刚及相关部处负责人出席会
议。常务副校长许征主持会议。

会上，区校双方介绍了校地
合作工作推动情况，以及双方在
宝山复旦科创中心、重大创新平
台、创新创业服务体系建设等方
面的合作情况。

本报记者胡慧中

共同推进银校
全面战略合作

本报讯 6月 9日上午，中
国农业银行董事长、党委书记谷
澍一行到访复旦大学，双方签署
全面战略合作协议。中国农业
银行机构业务部总经理王延田，
常务副校长许征代表双方签
约。谷澍，中国农业银行上海分
行党委书记、行长陈其昌，校党
委书记裘新，中科院院士、校长
金力见证签约。

根据协议，双方将发挥各自
领域优势，建立长期、紧密、稳定
的银校战略合作关系，构建银校
合作新格局，共同推进校园金融
建设，促进产学研成果转化，培
养人才、促进就业。

签约仪式前，谷澍一行参观
了《共产党宣言》展示馆。

本报记者李怡洁

复旦记忆宝库
再添珍贵档案

本报讯 6月 8日上午，复
旦大学档案捐赠仪式在子彬院
举行。校长金力、校党委副书记
尹冬梅以及部分捐赠者代表、征
集联络员出席仪式。

金力为王生洪、陈恕行、颜
志渊等14位档案捐赠者颁发捐
赠证书。

三年来，复旦档案馆接收的
捐赠档案资料超过 1600件，这
些珍贵档案，丰富了复旦档案馆
馆藏，为校史馆、上医院史馆、玖
园爱国主义教育建筑群的展陈
以及红色出版物提供了珍贵、生
动的史料，对更好地弘扬学校传
统、开展立德树人教育，发挥了
重要作用。 来源：档案馆

分党委书记亮出当“大家”答案
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本期校报报道的 7 位分

党委书记当“大家”的答案，

是全校各位分党委书记当

“大家”的一个缩影。分党委

书记们面对的问题类型各不

相同，有的是专项攻关类，有

的是日常工作类；“当家”的

方式也多元，师生座谈会、专

题组推进会、方案论证会、意

见征询会、小组焦点访谈、实

地调查……他们参加到职能

部处搭建的以各种方式呈现

的平台中，做“观察员”“运动

员”“裁判员”。


